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Газета для тех, кто любит свой район

Наши интервью

Ирина КУРГУЗОВА.

С председателем ко-
митета по экономике и 
прогнозированию адми-
нистрации района Татья-
ной ЯРцеВОй мы встре-
тились, чтобы узнать, как 
развиваются у нас боль-
шие инвестиционные 
проекты и малый бизнес.

– Татьяна Викторов-
на, какова статистика в 
целом?

– На начало года на тер-
ритории района зареги-
стрировано 406 субъектов 
предпринимательства, на 
23 больше, чем на 1 янва-
ря 2016-го. Доля товаров, 
работ и услуг, производи-
мых ими в общем объёме 
ВВП (внутреннего валового 
продукта), составляет 28,5 
процента. Всего в пред-
принимательской сфере 
работают 1 990 человек, а 
это 26 процентов от общей 
численности населения, за-
нятого в экономике района. 
За прошедший год создано 
161 рабочее место: так, 75 
человек трудоустроились в 
сельском хозяйстве, 12 – в 
торговле, 5 – в обрабаты-
вающих производствах, 
6 – в сфере бытовых услуг, 
16 – в транспортных услугах 
(такси). Если посмотреть на 
образование новых рабо-
чих мест в разрезе сельских 
поселений, то в числе лиде-
ров отметим Суерское – 15 
мест, Чернаковское – 12 и 
Ингалинское – 27. На по-
следних «местах» в таком 
рейтинге Пятковское и Кра-
шенининское поселения.

– Давайте поговорим  
об инвестиционной дея-
тельности.

Назначения

– В реестре района в ста-
дии реализации сейчас 
находятся 40 проектов на 
общую сумму 667 млн. ру-
блей. Самые крупные из 
них относятся к сельскохо-
зяйственной отрасли. Так, 
агрофирма «КРиММ» ведёт 
строительство овощехра-
нилища и закупила обо-
рудование для переработки 
и упаковки продукции, СПК 
«Емуртлинский» занимает-
ся модернизацией зерно-
комплекса в с. Емуртле, об-
разованное ООО «Родина» 
в Ингалинском работает 
над созданием кормозаго-
товительного комплекса по 
производству кормов для 
животных и птицы, там же 
ООО «Ингалинка» возводит 
телятник, рассчитанный на 
300 голов. 

Вкладывают средства в 
расширение дела, а зна-
чит, и в создание новых 
рабочих мест и индивиду-
альные предприниматели. 
Например, начала работу 
мини-пивоварня Максима 
Шамрая – первые партии 
отгружены для реализации, 
завершается внутренняя 
отделка зала для торжеств и 
банкетов, в будущем моло-
дой бизнесмен планирует 
наладить производство 
кваса. Марианна Стрель-
никова начала строитель-
ство второй очереди своего 
торгового центра «Карна-
вал», ещё один её проект 
– строительство площадки 
для уличной торговли в 
центре Упорово. Александр 
Федорцов будет расширять 
ассортимент выпускаемых 
мясных полуфабрикатов, 
в приобретённом для цеха 
здании производственной 
площадью 400 квадратных 

метров появятся вакансии 
для десятка человек. Кафе-
блинная строится Михаи-
лом Томиловым на одной 
из заселённых строитель-
ных площадках райцентра. 
Михаил Глебченко закупил 
оборудование, чтобы нала-
дить линию более глубокой 
переработки древесины 
(тарной доски) в Упорово, 
в планах – выпуск клеёного 
бруса и погонажных изде-
лий, а также открытие сто-
лярного цеха в Скородуме.

За прошедший год в 
районе реализовано 8 ин-
вестпроектов, начато 10 
новых. И все они – это на-
ши собственные усилия и 
средства, то есть всё, что 
сделано и планируется в 
ближайшем будущем, – это 
общая работа упоровского 
бизнес-сообщества и муни-
ципальной власти. К сожа-
лению, по-прежнему очень 
не хватает району внешних 
инвесторов. А именно они 
могли бы создать новые 
масштабные направления 
в производстве и обеспе-
чить большее количество 
рабочих мест для жителей.

– Задачу по привлече-
нию внешних крупных 
инвесторов сегодня ста-
раются решить большин-
ство муниципалитетов и 
целые регионы, её важ-
ность и актуальность 
понимают все, поэтому 
перейдём к другим на-
правлениям, которые 
решает администрация 
для экономического ро-
ста района в новом году.

– Очень важно, чтобы 
малое предприниматель-
ство, сферы производства 
и услуг активно развивались 
не только в райцентре, но и 

в сельских поселениях, а по-
тому необходимо закончить 
работу по разработке кон-
кретных пошаговых планов 
развития каждой террито-
рии с учётом возможностей 
и пожеланий её жителей. Не 
менее важно, чтобы ни одно 
начинание, ни один проект 
не «потерялся», чтобы от-
крывшие своё дело люди 
получили все возможные 
формы государственной 
поддержки, нашли свою 
нишу, своих клиентов. Так, 
например, за последние 
два года по программе «Са-
мозанятость» были тру-
доустроены 18 человек, и 
наша задача сделать так, 
чтобы через год-два они не 
только не закрыли ИП, но и 
предложили вакантное ме-
сто другим односельчанам, 
ищущим работу. 

Другое направление, ко-
торому требуется уделить 
внимание, – образователь-
ное. Участие наших пред-
принимателей в областных 
мероприятиях (семинарах, 
конференциях) остаётся 
низким. Не хватает об-
учающих мероприятий на 
районном уровне, не на-
лажена системная работа 
с молодёжью по привле-
чению её активных пред-
ставителей в бизнес-среду. 
Думаю, что при поддержке 
местного отделения «Опора 
России», Совета по пред-
принимательству, предста-
вительства регионального 
Инвестиционного фонда 
мы сможем всё это орга-
низовать на более высоком 
уровне, а стало быть, не 
только поддержать сегод-
няшних бизнесменов, но и 
вырастить новых успешных 
людей.

Экономика района = инвестиции + бизнес

С 1 февраля заместителем главы Упоровского 
муниципального района по социальным вопросам 
назначена С. Л. Ожгибесова.

Родилась Светлана Леонидовна в посёлке городского 
типа Новоалексеевке Гениченского района Херсонской 
области. Когда ей было 2 года, родители решили вер-
нуться на свою малую родину в Упорово.

После окончания в 1989 году средней школы посту-
пила в ТГУ. Получив профессию географа, трудилась 
в Упоровской школе по специальности. Затем работа в 
комитете по образованию, позже возглавила этот комитет. 
Следующий этап – заместитель директора детской юно-
шеской спортивной школы. Последние годы – заведую-
щий сектором по делам культуры, спорта и молодёжной 
политики администрации района. С конца декабря 2016 
года по 1 февраля 2017-го исполняла обязанности за-
местителя главы по социальным вопросам.

В Центре занятости

Людмила ИВЛЕВА.   

Государственное авто-
номное учреждение Тю-
менской области Центр 
занятости населения 
Упоровского  района про-
водит работу по реали-
зации дополнительных 
мероприятий, направ-
ленных на снижение на-
пряжённости на рынке 
труда муниципалитета. 
О программах, действу-
ющих в регионе в этом 
направлении, мы попро-
сили рассказать веду-
щего инспектора УЦЗН 
Ирину ВОРОНИНУ. 

– Ирина Юрьевна, в 
чём суть программы, 
касающейся женщин, на-
ходящихся в декретном 
отпуске по уходу за ребён-

ком до трёх лет, и плани-
рующих возвращение к 
трудовой деятельности?

– В рамках комплекса 
мер, направленных на соз-
дание условий для совме-
щения женщинами обязан-
ностей по воспитанию де-
тей с трудовой занятостью, 
органами нашей службы 
реализуется мероприятие 
по профессиональной под-
готовке, переподготовке и 
повышению квалифика-
ции женщин в период от-
пуска по уходу за ребёнком 
до достижения им возраста 
трёх лет.

Его целью является вос-
становление навыков, по-
вышение уровня профес-
сиональной компетенции 
женщин после длительного 
перерыва в работе, связан-
ного с рождением малыша.

На профподготовку, 
переподготовку, повы-
шение квалификации на-
правляются мамочки, пла-
нирующие приступить к 
трудовой деятельности в 
текущем году.

Обучение проводится 
абсолютно бесплатно. Для 
тех, кто не имеет возмож-
ности пройти обучение 
очно, используется дис-
танционная форма. 

Документы, которые для 
этого потребуются, сле-
дующие: паспорт, копия 
трудовой, справка из орга-
низации по нахождению в 
декретном отпуске, копия 
свидетельства о рождении 
ребёнка. 

После выхода на работу 
нужно предоставить при-
каз о трудоустройстве, это 
в обязательном порядке.

Дорогие женщины, не 
упустите свой шанс бес-
платно пройти профессио-
нальную подготовку, пере-
подготовку, повышение 
квалификации в период 
отпуска по уходу за ребён-
ком до трёх лет!

– Ещё одна областная 
программа касается пен-
сионеров…  

– Экономическая ак-
тивно сть населения в 
преклонном возрасте 
уверенно растёт. Моти-
вацией к занятости для 
таких граждан являются 
не только материальная 
заинтересованность, но 
и активная жизненная 
позиция. Увеличивает-
ся число пенсионеров, 
желающих пройти про-
фессиональное обучение, 
получить дополнительное 

профессиональное обра-
зование по направлению 
службы занятости в целях 
последующего трудоу-
стройства.

Если вам назначена пен-
сия по старости и в настоя-
щее время вы не работаете, 
но стремитесь возобно-
вить трудовую деятель-
ность, служба занятости 
населения предлагает вам 
бесплатно пройти обу-
чение в целях освоения 
новой профессии или по-
вышения имеющейся ква-
лификации.

Для этого надо обра-
титься в Центр занятости 
населения и представить 
следующие документы 
(при наличии) и их копии:

– заявление о предостав-
лении услуги по професси-
ональному обучению;

– паспорт или документ, 
его заменяющий;

– пенсионное удостове-
рение;

– копию трудовой книж-
ки.

Тем, кто собирается ос-
ваивать новую специаль-
ность в другой местности 
(на территории региона), 
будет оказана финансовая 
поддержка. Это средства 
на оплату стоимости про-
езда к месту обучения и 
обратно, оплату прожива-
ния на время обучения.

Более подробную ин-
формацию о программах 
можно получить в Упо-
ровском Центре занятости 
населения по телефону: 
3-17-00. 

(Продолжение темы в 
следующем номере га-
зеты).

   Программы для тех, кто ищет работу
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С 1 февраля 2017 года районные отделы Госохоту-
правления отказались от личного приёма заявлений 
на получение охотничьего билета в пользу электрон-
ного, более удобного и современного. 

Теперь подать заявление на получение билета можно 
на портале госуслуг (gosuslugi.ru). А забрать уже готовые 
«корочки» охотник может в любом из центров «Мои до-
кументы» (МФЦ).

Обновлённый формат услуги удобен и для тех, кто 
живёт в отдалённых районах, ведь теперь «заказать» 
документ можно, не выходя из дома, и для жителей 
больших городов, которым не придётся терять много 
времени в пробках и очередях. Всё, что требуется от по-
тенциального охотника, – подать заявление через портал 
госуслуг и через несколько дней забрать готовый билет 
в любом удобном МФЦ. Срок предоставления услуги 
остался прежним, а качество, благодаря электронному 
документообороту, заметно возросло. 

Для оформления заявления потребуется зайти на 
портал gosuslugi.ru, в каталоге в рубрике «Природополь-
зование и экология» выбрать соответствующую услугу, 
или найти её с помощью строки поиска. Затем заполнить 
небольшую форму и прикрепить электронное фото, со-
ответствующее указанным требованиям. 

Стоит отметить, что доступ к сервису открыт для 
граждан с подтверждённой регистрацией на портале. 
Этот уровень учётной записи позволяет получать все 
представленные на ресурсе услуги без ограничений, а 
также пользоваться сторонними сервисами, такими как 
кабинет налогоплательщика на портале nalog.ru, портал 
«Электронная школа» school.72to.ru и другие.

Для граждан, не имеющих возможности получить ус-
лугу в электронном виде, останется альтернативный спо-
соб оформления билета при личном обращении в МФЦ. 

Получить консультацию по госуслугам в Тюмен-
ской области можно по телефонам: 8-800-100-12-90 
или 8 (3452) 565-393.

Соб. инф.

За охотничьим билетом – 
на сайт госуслугДепартамент недро-

пользования и экологии 
Тюменской области до-
водит до сведения всех 
хозяйствующих субъек-
тов (юридических лиц и 
индивидуальных пред-
принимателей), осущест-
вляющих хозяйственную 
и иную деятельность, о 
своевременности предо-
ставления данных для 
ведения Регионального 
кадастра отходов Тюмен-
ской области за отчётный 
2016 год.

Во исполнение Федераль-
ного закона от 24.06.1998 г. 
№ 89-ФЗ «Об отходах про-
изводства и потребления», 
постановления Правитель-
ства Тюменской области 
от 18.07.2008 г. № 197-п 
«О порядке ведения регио-
нального кадастра отходов 
Тюменской области» юри-
дическим лицам и индиви-
дуальным предпринимате-
лям необходимо в срок до 1 
апреля 2017 года предоста-
вить сведения для ведения 
Регионального кадастра 
отходов Тюменской области 
(далее – Отчётность).

Отчётность можно сдать 
через Интернет в электрон-
ном виде на сайте по адре-
су: http://rko.72to.ru/. 

Официальный отдел

О предоставлении сведений об отходах
При невозможности её 

сдачи через Интернет, за-
полненные формы необ-
ходимо предоставить (на-
править) в департамент 
недропользования и эколо-
гии Тюменской области по 
адресу: 625000, г. Тюмень, 
ул. Советская, 61, каб. 802, 
805 (отдел обращения с 
отходами, нормирования и 
государственной экологи-
ческой экспертизы).

Постановление Прави-
тельства Тюменской обла-
сти от 18.07.2008 г. № 197-п, 
формы для заполнения и 
инструкции размещены 
на официальном Порта-
ле органов государствен-
ной власти Тюменской 
области (www.admtyumen.
ru) в разделе «О регионе/ 
Экология» (подразделы: 
обращение с отходами про-
изводства и потребления/
региональный кадастр от-
ходов Тюменской области), 
на сайте Регионального ка-
дастра отходов Тюменской 
области (http://rko.72to.ru/), 
а также в справочно-право-
вых системах.

Статьёй 18 Федерально-
го закона от 24.06.1998 г. 
«Об отходах производства 
и потребления» установле-
но, что субъекты малого 
и среднего предприни-

мательства, в процессе 
хозяйственной и (или) 
иной деятельности кото-
рых образуются отходы 
на объектах, подлежащих 
региональному государ-
ственному экологическому 
надзору, представляют в 
орган исполнительной вла-
сти субъекта Российской 
Федерации в области об-
ращения с отходами отчёт-
ность об образовании, ути-
лизации, обезвреживании, 
о размещении отходов в 
уведомительном порядке. 
Данный порядок в Тюмен-
ской области установлен 
распоряжением департа-
мента недропользования 
и экологии Тюменской 
области от 17.03.2016 г. 
№ 3-РД.

Вышеуказанным рас-
поряжением департамента 
предусмотрена возмож-
ность предоставления 
отчётности субъектами 
малого и среднего пред-
принимательства (далее 
– МСП) в электронном 
виде посредством инфор-
мационно-аналитической 
системы «Региональный 
кадастр отходов Тюмен-
ской области». При этом, 
предоставляя сведения в 
электронном виде через 
систему «Региональный ка-

дастр отходов Тюменской 
области», юридические 
лица и индивидуальные 
предприниматели заполня-
ют сведения о предприятии 
и образующихся отходах 
один раз. Отметка о приёме 
отчётности является под-
тверждением факта сдачи 
сведений в РКО и отчёт-
ности МСП одновременно.

Консультацию по интере-
сующим вопросам можно 
получить по телефонам 
отдела обращения с отхо-
дами, нормирования и госу-
дарственной экологической 
экспертизы департамента: 
8 (3452) 55-62-35, 55-62-
34, 55-62-23, 55-62-24, 55-
62-25.

Статьёй 4.11 Кодекса 
Тюменской области об ад-
министративной ответ-
ственности за нарушение 
установленного порядка 
предоставления сведений, 
необходимых для ведения 
регионального кадастра от-
ходов Тюменской области, 
предусмотрено наложение 
административного штра-
фа на должностных лиц в 
размере десяти тысяч, на 
юридических – ста тысяч 
рублей.

Департамент недро-
пользования и экологии 

Тюменской области.

АПК: руководство хозяйством

день влюблённых для одних - это повод подарить 
любимому милый пустячок и как-то по-особенному 
красиво накрыть стол, другие ждут от любимых 
героических поступков или хотя бы героических 
подарков, третьи просто равнодушны, четвертые 
почему-то откровенно ненавидят…

 
А что значит для вас день 14 февраля? — спросили 

мы у жителей нашего района.
Елена, 25 лет, продавец:
– Я люблю этот праздник, приготовлю любимому сюр-

приз, он у меня начинающий рыбак, куплю что-нибудь 
из рыбацких мелочей. Муж только привыкает отмечать 
этот день, на особый подарок я не рассчитываю, но цветы 
обязательно подарит.

Игорь, 35 лет, механизатор:
– Я-то равнодушен к этому   празднику, но жена…  Моя 

любимая очень романтическая натура, к этому дню (как и 
годовщине свадьбы) относится очень трепетно, поэтому 
цветы и столик в кафе – обязательный сценарий. 

Наталья, 27 лет, администратор:
– Это хорошая дата, романтическая, когда училась в 

школе, весело было дарить и получать «валентинки». 
Сейчас я замужем, у нас двое детей, особой романтики 
не получится. Вечером, когда детей спать уложим, сядем, 
выпьем по бокалу вина, подарки мы друг другу не дарим, 
но всегда празднуем этот день.

Владимир, 45 лет, бизнесмен:
– Я женат почти 25 лет, и могу сказать словами из из-

вестной передачи, что «я не влюблён в эту красотку, я 
люблю эту психичку». В торжественной обстановке от-
мечать, конечно, не будем, но небольшой подарок жене 
куплю, что именно, ещё не решил, может, её любимые 
духи, а может, конфеты.

Екатерина, 20 лет, студентка:
– Повод ещё раз в романтической обстановке сказать 

мужу, что люблю его. Застелю стол белой скатертью, за-
жгу свечи…. 

Отмечать или не отмечать день влюблённых, дарить 
или не дарить любимому милый пустячок – выбор каж-
дого из нас. Любой праздник – лишь яркое напоминание 
о чём-то важном в нашей жизни, главное, быть рядом 
со своей половинкой тогда, когда захочется. Настоящее 
счастье – в мелочах.

Мила ШАбАНоВА.

Февральский день
любви и счастья

Экспресс-опрос

Вера ХАлАЕВА
(фото автора).

Комитет по развитию 
АПК администрации Упо-
ровского района подвёл 
итоги в животноводстве 
за 2016 год. В получен-
ных данных достаточно 
хорошо выглядит ин-
формация о работе лПХ, 
а вот животноводческие 
предприятия продемон-
стрировали некоторый 
спад производства. о 
том, почему ситуация 
развивается подобным 
образом, мы поговорили 
с председателем район-
ного комитета Алексан-
дром ЗоММЕРоМ.

– Александр Алексан-
дрович, расскажите ка-
ковы итоги 2016 года в 
животноводстве.

– За 2016 год в целом по 
району поголовье круп-
ного рогатого скота уве-
личилось на 143 головы 
к уровню 2015-го, а вот 
коров уменьшилось на 
195. По данным на 1 ян-
варя текущего года в хо-
зяйствах всех категорий 
содержится 9 108 свиней 
и 18 575 – крупного рога-
того скота, в том числе 7 
840 коров.

На эту же дату в личных 
хозяйствах населения по-
головье КРС составило 7 
654 единицы, к уровню 
2016-го оно увеличилось 
на 367 животных. Бурёнок 
на 1 января насчитывалась 
3 101 голова, это значит, 
что произошёл прирост 
количества к уровню про-
шлого года, а вот свиней в 
личных подворьях умень-
шилось, на начало этого 
года их было 9 108.

Скота стало меньше и в 
крестьянско-фермерских 
хозяйствах. Поголовье 
КРС здесь убыло, сейчас 
оно составляет 389 голов. 
Количество коров тоже 
сократилось, на первый 
день нового года их число 
равнялось 182. 

В фокусе - увеличение поголовья 
и продуктивности коров

– А как обстоят дела в 
животноводческих ор-
ганизациях нашего рай-
она?

– По состоянию на 1 
января 2017 года в сель-
скохозяйственных пред-
приятиях насчитывалось 
10 532 головы крупного 
рогатого скота, это на 46 
меньше, чем годом ранее. 
Количество коров на на-
чало текущего года соста-
вило 4 557. дойное стадо 
сократили «Агрокомплекс 
«Манайский», общество 
«Ингалинка» и суерский 
«Тобол».

– С чем связано умень-
шение некоторых пока-
зателей, это всё действие 
пресловутого кризиса 
или предприятия сейчас 
больше внимания уде-
ляют борьбе с лейкозом, 
что впоследствии позво-
лит увеличить производ-
ственные показатели?

– Я бы не стал говорить, 
что объёмы уменьшились 
вследствие работы по оз-
доровлению стада. Не-
сколько хозяйств прово-
дили выбраковку низко-
продуктивных коров, что, 
в свою очередь, сказалось 
на полученных общерай-
онных данных. Вообще, 
стоит отметить, что на 
некоторых предприятиях 
района есть дефицит про-
фессиональных и ответ-
ственных работников, ведь 

то, что коровы сбавляют 
надои, зачастую является 
следствием недоработок 
сотрудников ферм. Конеч-
но, это то, на что нам стоит 
обратить особое внимание.

– Каких показателей 
добился район в  произ-
водстве молока и мяса?

– Что касается молока, 
то за 2016-й хозяйствами 
всех категорий его про-
изведено 44 400 тонн, что 
лишь немного меньше 
уровня 2015-го и 6 302 
тонны скота и птицы на 
убой, что напротив, выше 
прошлогоднего уровня. 
Сельскохозяйственные 
предприятия из этого ко-
личества надоили 27 365 
тонн молока и произвели 
1 313 тонн скота на убой.

Лидером по молоку за 12 
месяцев прошедшего года 
среди сельскохозяйствен-
ных предприятий стал СПК 
«Емуртлинский». Здесь его 
получили 10 060 тонн, что 
составляет 37 процентов от 
общего объёма продукции, 
произведённой в крупных 
хозяйствах.

За 2016 год объём произ-
водства молока в двух жи-
вотноводческих организа-
циях вырос. Специалисты 
ЗАО «Нива-Агро» и ООО 
«Ингалинка» добились это-
го благодаря увеличению 
продуктивности дойного 
стада. 

По итогам прошедшего 
года надой на 1 фуражную 
корову в сельхозпредприя-
тиях составил 5 921 кг, что 
выше уровня 2015 года на 
221 килограмм.  

Лучшие показатели по 
продуктивности у живот-
новодов ЗАО «Нива-Агро», 
они надоили в 2016 году 
по 6 478 килограммов мо-
лока от одной коровы. На 
втором месте по этому 
показателю СПК «Емурт-
линский» с надоем 6 287 кг.

– Как стимулируется 
увеличение производ-
ства частного сектора?

– Как и прежде, выгод-
ными условиями работы. 

Закупщики молока бы-
вают во всех населённых 
пунктах, где люди готовы 
сдавать излишки. На на-
шей территории в этом на-
правлении работают сразу 
несколько кооперативов: 
«Усадьба», «Партнёр», «За-
ря», СПК «Емуртлинский».

Всего за 2016 год населе-
нием сдано в переработку 
6 386 тонн молока. За-
купом охвачены все сель-
ские поселения района. 
За реализованное сырьё 
населению выплачено бо-
лее 119 миллионов рублей. 
Средняя цена за 1 кило-
грамм молока в зачётном 
весе составила 18 рублей 
67 копеек.

Кроме молока, ЖЗСПК 
«Усадьба» закупает и мясо. 
За 2016 год у населения его 
приобретено 214 тонн, что 
на 15 тонн больше, чем за 
предыдущий год. Выручка 
населения за сданное мясо 
составила не многим ме-
нее 45,5 миллиона рублей. 

Продолжается работа 
по улучшению породных 
качеств маточного стада 
в личных подворьях. На 
территории Упоровского 
района стабильно функци-
онируют 11 пунктов по ис-
кусственному осеменению 
коров. Всего за прошедший 
год осеменено 1 492 особи, 
содержащихся в ЛПХ.

– И последний вопрос. 
Какие планы ставите на 
будущее, какие пара-
метры хотели бы под-
тянуть?

– Перед нами стоит за-
дача увеличения поголовья 
скота и продуктивности 
коров. Но эта задача, ко-
нечно, не одного года. Так-
же на первый план вышли 
вопросы оздоровления 
стада от лейкоза. За про-
шедший сезон ситуация 
немного улучшилась. Ко-
личество инфицирован-
ных животных на терри-
тории района сократилось 
на 3,7 процента. Это всё то, 
над чем нам ещё предстоит 
работать.  
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